

■ PLOUBAZLANEC

## AMIS DE PIERRE-LOTI. La statue des « Veuves d'Islandais » a trouvé son écrin

La statue « Veuves d'Islandais », commandée par les Amis de Pierre Loti, a trouvé sa place à Ploubazlanec, face à la mer. Un accord a été signé avec la commune, mardi 20 septembre.

Même si Serge Le Quéau, le président des « Amis de Pierre Loti », affirme que « l'idée originale était d'installer cette statue à la Croix des Veuves », c'était tout de même bien à Paimpol, au bord de la cale de radoub qu'elle avait été prévue au lancement de la souscription.

Une idée qui n'a pas, pour différentes raisons, reçu l'enthousiasme souhaité de la part de la municipalité.

D'ailleurs, il était écrit que cette statue ne verrait jamais le sol paimpolais puisque toute son

histoire est jalonnée de refus et de contetemps de la part de la cité des Islandais...

### Une statue de Francis Renaud

L'histoire n'est pas jeune puisqu'elle prend naissance en 1932, année où le Paimpolais Armand Dayot, ancien inspecteur général adjoint des Beaux-Arts, inclut la mairie de l'époque, menée par Alain de Sagazan, à commander une statue rendant hommage aux « Veuves d'Islande ».

La commande est faite auprès du sculpteur brochoin Francis Renaud qui se met au travail. Le plâtre de cette statue remporte même la Médaille d'Or de la Ville de Paris.

Mais Armand Dayot décède en 1934 et, malgré cinq tentatives, dont celle de Mgr Jean Kerlévéo, jamais Francis Renaud ne recevra la commande ferme de l'œuvre. L'esquisse en plâtre sera longtemps exposée avant d'atterrir dans les réserves du musée de Saint-Brieuc.

Avant sa mort, Jean Kerlévéo avait demandé à Serge Le Quéau de reprendre le flambeau afin que la statue prenne enfin naissance.

### Souscription en 2011

En 2011, une souscription est donc lancée par l'association des Amis de Pierre Loti et 186 souscripteurs contribuent à réunir la somme nécessaire à la réalisation de l'œuvre définitive.

Elle est confiée au sculpteur plérinais Charlie Saillé, Francis Renaud ayant depuis longtemps rejoint Pierre Loti au paradis des artistes.

La statue (2,50 m de hauteur, 6 tomes et 1 500 heures de travail) est enfin terminée. Mais la mairie de Paimpol n'en veut plus.

### « On verra les Roches Douvres »

Une heureuse rencontre entre Danièle Brézellec et Serge Le Quéau va sceller son destin. « Tout s'est décidé simplement sur plan dans cette salle », souligne Yves Nicolas,



De gauche à droite : Nelly Souquet, secrétaire des Amis de Pierre Loti, Danièle Brézellec, Charlie Saillé, Serge Le Quéau et Yves Nicolas.

président de Pierre Loti International. La statue sera installée sur le plateau de Lan-VRas au-dessus de Beg Nod : « Au pied de la statue, on verra les Roches-

Douvres lorsqu'il y aura risque de pluie... », souligne Jo Balcou, adjoint au patrimoine. Elle devrait être installée dans son écrin au printemps 2017.

Après tout, il est logique que les veuves d'Islande rejoignent Ploubazlanec. Gaud, l'héroïne de Loti, n'y habitait-elle pas ? François Cabloch.

## SEMAINE DE L'ÉCRITURE. Un atelier chez Charlotte O'Crêpes

La semaine de l'écriture, du 3 au 9 octobre, est devenue un rendez-vous régulier. A Ploubazlanec, le groupement des écrivains conseils propose, à cette occasion, un atelier d'écriture vendredi 7 octobre à la crêperie de Charlotte et Jean-Marie.

Ploubazlanecaine, membre éminent du GREC (groupement des écrivains conseils) et également membre de l'association « Histoire d'écrire », Yvonne Savary s'est attelée à la tâche.

C'est elle qui animera l'atelier de 15 h à 17 h dans un lieu inhabituel, la crêperie « Charlotte O'Crêpes », au 5, rue du Général-De-Gaulle. « J'avais envisagé d'organiser quelque chose à la Médiathèque de Paimpol, explique Yvonne Savary, mais leur programme était déjà bouclé. Je me suis adressée

à la mairie de Ploubazlanec qui m'a bien accueillie et, par la suite, j'ai demandé à Charlotte de nous accueillir le temps d'un après-midi. »

« Le but de cet atelier est de faire écrire des cartes postales à la main car l'écriture scripturale a tendance à être de moins en moins utilisée », explique-t-elle.

L'atelier se fera sur le thème imposé du rêve. Il faudra donc écrire une carte postale sur ce thème. Les cartes, éditées spécialement pour l'occasion, sont offertes par l'UPCP, l'union professionnelle de la carte postale.

Avant l'écriture de la carte postale, Yvonne Savary proposera une préparation à l'écriture, des exercices simples afin de s'échauffer avant de se lancer dans le concours. Le fait de



Yvonne Savary (au centre) en compagnie de Charlotte O'Crêpes et Jean-Marie, les patrons de Charlotte O'Crêpes.

vallier en atelier permettra une meilleure émulation. Les cartes seront ensuite envoyées au siège du concours national.

■ Atelier d'écriture, vendredi 7 octobre de

15 h à 17 h, crêperie « Charlotte O'Crêpes », 5, rue du Général-De-Gaulle, Ploubazlanec. Renseignements au 06 30 58 33 83.

### Prenez note

#### ■ Jumelage avec Bischoffshelm

Mercredi 28 septembre, à 18 h, salle du conseil municipal, réunion pour la constitution d'un groupe de travail pour l'organisation du séjour des amis alsaciens, à Ploubazlanec, du 24 au 28 mai.

#### Yoga : reprise des cours

Reprise des cours d'Odile Bonard, professeuse de yoga. Possibilité d'essayer sur 2 séances. Le mercredi : à 17 h 30, dans la salle de danse de la salle omnisports ; le vendredi : à 10 h, dans la salle de réunion, au-dessus de la Poste

à Loguivy-de-la-Mer. Contact et réservation : 02 96 16 34 77, cploubaz@wanadoo.fr

#### ■ Cercle généalogique du Goëlo

Réunion mensuelle le 2<sup>e</sup> mercredi du mois à 17 h salle des

associations à la Mac près de l'église de Ploubazlanec. Réunions ouvertes à tous, débutants ou non. Adhésion : 15 € (renouvellement, 10€). Contact : Michelle Raoul, présidente, au 06 76 98 10 9 ou raoul\_michelle@orange.fr

### Prenez note

#### ■ Soirée Cabaret

Samedi 8 octobre à la salle des fêtes, avec Stefan Olivier, imitateur humoriste chanteur. Adulte : 9€ (prix avec café gourmand) ; enfant : 5€. Renseignements au 06 20 58 43 43.

#### Aide au chauffage

Jusqu'au jeudi 20 octobre, le CCAS invite les personnes âgées à formuler une demande d'aide au chauffage. Les critères cumulatifs sont : être domicilié sur la commune, être âgé de plus de 65 ans, et avoir un plafond mensuel des ressources ne dépassant pas 820 € pour une personne seule ou 1300 € pour un couple.

#### Rando Ploubaz

Jeudi 29 septembre, 9 h, parking de la mairie. Circuit de Lamos à Pleubian : 7 km. Mardi 4 octobre, 13 h 30, parking de la mairie. Circuit de Gouvernel à Plougras-cant : 10 km. Jeudi 6 octobre, 9 h, parking de la mairie. Circuit des moulins à Plouguil : 8 km.

**GOËLO TP**  
• Terrassement  
• Entretien  
• Assainissement  
• Tout à l'égout  
RUE DE PAIMPOL  
06 70 78 71 93

**ÎLE DE BRÉHAT**  
**CHASSE**  
**RÉSERVÉE**  
**SUR LES TERRES**  
**M. PETIBON**  
**FERRINE GEFROY**  
**M. et M<sup>me</sup> AUFFRET**  
ainsi que le passage